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Gemeindevertretung  
 Grävenwiesbach, 19.10.2022 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

der 12. Sitzung der Gemeindevertretung 
am Dienstag, 18.10.2022, 19:30 Uhr bis 20:56 Uhr 

im DGH großer Saal, Weilerweg 1, 61279 Grävenwiesbach des Dorfgemeinschaftshauses Hundstadt 
 

 

Anwesenheiten 
 

Vorsitz: 

Book, Winfried (CDU) 
 

Anwesend: 

Berger, Florian (SPD) 
Bettner, Rainer (FWG) 
Bierwirtz, Bernd (FWG) 
Butz, Reiner (SPD) 
Fangmann, Laurenz (UB) 
Grünewald, Markus (CDU) 
Haas, Sybille (GRÜNE) 
Hammel von, Stephan (GRÜNE) 
Lauth, Barbara (FWG) 
Pauls, Achim (CDU) 
Pauly, Michael (CDU) 
Radu, Alexander (FWG) 
Schiffer, Mikula (GRÜNE) 
Solz, Kurt (FWG) 
Sorg-Meghawry, Daniela (FWG) 
Stahl, Tobias (CDU) 
Tramnitz, Christian (GRÜNE) 
Wade, David (SPD), ab Teil A-TOP 2.4 
 

Entschuldigt fehlten: 

Kaduk, Lauritz (UB) 
Lehr, Alexander (FWG) 
Schreier, Stefan (UB) 
Stöckmann, Tobias (CDU) 
 

Vom Gemeindevorstand waren anwesend: 
Seel, Roland 
Radu, Heinz (FWG) 
Dr. Braun, Karsten (FWG) 
Friedrich, Armin (FWG) 
Heider, Timo (CDU) 
Klimt, Karin (UB) 
Stöckmann, Lothar (CDU) 
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Wauch, Sebastian (SPD) 
 

Vom Gemeindevorstand entschuldigt fehlten: 
Thiele, Michael (GRÜNE) 
 

Von der Verwaltung waren anwesend: 

Bullmann, Heiko 
 
 

Gäste: 

Pascal Kempf, 
Marcus Wohlers, ab Teil C-TOP 1 
Stefan Höfer, ab Teil C-TOP 1 
Bernhard Buß, ab Teil C-TOP 1 
Walter Born, ab Teil C-TOP 1 und  
Andreas Romahn (UA). 
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Sitzungsverlauf 
 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Winfried Book eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung um 
19:32 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und das Gremium beschluss-
fähig ist. 
 
 

öffentlicher Sitzungsteil 
 

Teil A - Einwände gegen Niederschriften, Mitteilungen und Anfragen 
 

1. Einwände gegen die Niederschrift von der 11. Sitzung am 27.09.2022 
 

Keine. 
 

2. Mitteilungen 
 

2.1 des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 

Vors. Book teilt folgendes mit: 
a.) Ein paar Anmerkungen zum Rats-Info-System: Das Problem mit dem Einstellen des Waldwirt-

schaftsberichts für die vorletzte ULFA-Sitzung wurde gefunden und behoben. Wenn es Probleme mit 
dem System oder mit dem Zugriff auf Anlagen gibt, dann bitte aktuell und zeitnah der Verwaltung 
Bescheid geben, um die Fehler beheben zu können. 
In diesem Zusammenhang, bitte ich auch die Systemaktualisierungen zeitnah vorzunehmen. 

 

2.2 der Ausschussvorsitzenden 
 

a.) HFA, Vors. Herr Stahl: 
Am 06.10.2022 fand eine Sitzung des HFA zu dem heutigen Tagesordnungspunkt im Teil C-TOP 1 
statt. Es gab zwei, drei Anregungen, die der GVOR der Steuerungsgruppe mitteilen sollte. Die Be-
schlussempfehlung erfolgte einstimmig. 
 

b.) BSPA, Vors. Frau Lauth 
Der BSPA hat nicht getagt. 
 

c.) ULFA, Vors. Herr Solz 
Der ULFA hat am 04.10. und heute direkt vor der Sitzung, jeweils zum Teil C-TOP 2, getagt.  
 

d.) JSKSA, stv. Vors. Fr. Sorg-Meghawry 
Der JSKSA hat nicht getagt. 
 

2.3 der Vertreter in den Verbänden 
 

 
 

a) Verbandskammer des Regionalverbandes FrankfurtRheinMain 
 

Hr. Bgm. Seel teilt mit, dass keine Sitzung stattfand. 
 

b) Abwasserverband Oberes Weiltal 
 

Hr. Beigeo. Lothar Stöckmann teilt mit, dass keine Sitzung stattfand. 
 

c) Verkehrsverband Hochtaunus 
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GV Stahl teilt mit, dass keine Sitzung stattfand. 
 

d) Verbandsversammlung der ekom21/KGRZ Hessen 
 

Hr. Bullmann teilt mit, dass keine Sitzung stattfand. 
 

2.4 des Gemeindevorstandes 
 

Hr. Bgm. Seel teilt folgendes mit: 
 
GV Wade nimmt an der Sitzung teil. 
 
a.) Zunächst vielen Dank an den 1. Beigeo. Hr. Radu und den Beigeo. L. Stöckmann, für die Krank-

heitsvertretung. 
b.) Letzten Dienstag erfolgte eine Info bzgl. der Kläranlagenübertragung, zu dem auch die Fraktionsvor-

sitzenden eingeladen wurden. 
c.) Heute in einer Woche, ist eine Sitzung mit Vorstellung über die Schaffung einer freiflächigen Photo-

voltaikanlage mit der Vorstellung der Unternehmen vorgesehen. 
GV Tramnitz: Kann der Termin verlegt werden, da er in den Ferien liegt? 
Bgm. Seel: Müsste ich noch mal probieren, schreibe alle Fraktionsvorsitzenden an, mit Terminvor-
schlägen. Die angekündigte Gesetzänderung über die Privilegierung nach § 35 BauGB, ist nach ak-
tueller Info erst für Mitte/Ende 2024 vorgesehen.  
GV Haas: Die zugesagte Präsentation steht noch aus. 
Bgm. Seel: Habe ich heute bekommen, erhalten die Fraktionsvorsitzenden noch. 

d.) Am Volkstrauertag findet dieses Jahr die zentrale Gedenkfeier des Hochtaunuskreises statt. 
Um 10 Uhr findet ein Gottesdienst in der Ev. Kirche statt, die offizielle Kranzniederlegung erfolgt an-
schließend am Ehrenmal auf dem Friedhof Grävenwiesbach. 

e.) Windräder. 
Der Wespenbussard ist lt. Avifaunistischer Untersuchung nicht mehr da, der Horst verfällt auch 
langsam. Dass die Windräder zeitweise stehen liegt teilweise an anderen Tieren, bspw. Fledermaus 
etc.. 
GV Butz: Wer stellt das denn fest? 
Bgm. Seel: Das Büro für Avifaunistik, sie müssen das jedes Jahr neu überprüfen. 

f.) Am kommenden Sonntag findet der Seniorennachmittag im DGH Hundstadt statt. Sie sind alle herz-
lich eingeladen. 

g.) GV Wade: Gibt es schon eine Auskunft bzgl. der Nutzung von privaten Pkw als Feuerwehr-
Kommandowagen, die dann mit Blaulicht ausgestattet werden können. 
Bgm. Seel: Lt. KBI Lauer ist dies bei unserer Größe nicht möglich. Dies liegt aber nicht schriftlich 
vor, sondern die Auskunft erfolgte telefonisch. 

 

3. Anfragen 
 

Keine. 
 

Teil B – Beschlussfassung ohne Aussprache 
 

. Teil C – Beratung und Beschlussfassung mit Aussprache 
 

1. Gründung des Zweckverbandes „Feuerwehrtechnische Dienste Hoch-

taunus Nord“ und Beschluss über die Zweckverbandssatzung 

VL-125/2021 

6. Ergänzung 
 

Es sprechen die GV Tramnitz, Stahl, Bgm. Seel, Wade, Tramnitz, Pauls, Tramnitz, Fangmann und 
Stahl. 
 



Niederschrift 12. Sitzung der Gemeindevertretung am 18.10.2022 5 von 7 

Aus den Redebeiträgen ergeht die Empfehlung/Anregung, die Hinweise aus der HFA-Sitzung in die 
Steuerungsgruppe mitzunehmen. 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gründung des Zweckverbandes „Feuerwehrtechnische Dienste 
Hochtaunus Nord“ und die dazugehörige Zweckverbandssatzung. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja  Nein  Enthaltungen  Einstimmig X zurückgestellt  

 
 

2. Waldwirtschaftsplan 2023 VL-99/2022 

3. Ergänzung 
 

ULFA-Vors. Solz teilt mit, dass der Ausschuss der vorliegenden Beschlussempfehlung mehrheitlich folg-
te. 
 
GV Haas stellt folgenden Änderungsantrag: 
Die Gemeindevertretung beschließt im Sinne einer nachhaltigen Waldwirtschaft, einen ausgeglichenen 
Waldwirtschaftsplan. Der Ausgleich ist durch die Erhöhung der Personalkosten bzw. des Unternehmer-
einsatzes zu erzielen. 
 
Danach sprechen die GV Tramnitz, Fangmann, Solz, Tramnitz, Bierwirtz, Solz, Pauls, Wade, Tramnitz, 
Fangmann, Solz, Stahl, Solz und Tramnitz. 
 
GV Tramnitz beklagt, dass die Investition von 30 TEUR aus dem HFA Beschluss für den laufenden 
Waldwirtschaftsplan nicht aufzufinden sind und stellt daraufhin folgenden Änderungsantrag: 
Der Gemeindevorstand wird gebeten, Hessen-Forst zu bitten, den Wirtschaftsplan 2023 zu überarbeiten 
und vorzulegen, mit einer größeren Reinvestition in Verjüngungs- und Pflegemaßnahmen unter Verzicht 
auf einen Teil des positiven Ergebnisses, wenn dies aus Sicht des Forstamtes sinnvoll ist. 
 
Es sprechen dann erneut Bgm. Seel., die GV Butz und Tramnitz. 
 
GV Stahl stellt folgenden Änderungsantrag:  
Zu dem vorliegenden Beschlussvorschlag ist folgendes zu ergänzen:  
Soweit sich das Jahresergebnis absehbar unterjährig über dem Planergebnis des Wirtschaftsplanes 
entwickelt, dass Hessen-Forst sodann im Rahmen des möglichen zusätzliche Aufforstungsmaßnahmen 
durchführt. 
 
Es sprechen erneut die GV Tramnitz, Stahl, Tramnitz und Bierwirtz. 
 
Vors. Book trägt sodann aus den gesamten Wortbeiträgen und gestellten Anträgen einen sinngemäßen 
Antrag vor, dem sich die GV, die zuvor Änderungsanträge gestellt haben, anschließen.  
 
Vor der Abstimmung sprechen erneut die GV Lauth, Tramnitz, Solz, Butz und Bierwirtz. 
 
Danach wird über den nachstehenden Änderungsantrag abgestimmt, der da lautet: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Waldwirtschaftsplan an Hessen-Forst zurückzugeben, mit der 
Bitte um Überarbeitung hinsichtlich zusätzlicher Verjüngungs- und Pflegemaßnahmen. 
 
Der Änderungsantrag wird mit 8 Ja-Stimmen und 11 Nein-Stimmen abgelehnt! 
 
Vors. Book lässt über den Ursprungsbeschluss abstimmen. 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden Entwurf des Waldwirtschaftsplans 2023 zu. 
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Abstimmungsergebnis: 
Ja 11 Nein 8 Enthaltungen  Einstimmig  zurückgestellt  

 
 

3. Anträge der Fraktionen 
 

3.1 Antrag der SPD-Fraktion 

hier: Akteneinsichtsausschuss "Kastanienbepflanzung - Vor dem Seifen" 
 

GV Wade erläutert nochmal den Hintergrund seines Antrages aus der letzten Sitzung, dieser lautet: 

Die Gemeindevertretung richtet einen Akteneinsichtsausschuss bezüglich der Verwaltungsvorgänge 
ein, die im Zusammenhang mit der geplanten Kastanienbepflanzung durch Hessen-Mobil stehen. 
Der Akteneinsichtsausschuss besteht aus den Mitgliedern des Haupt- und Finanzausschusses. 
 
Es sprechen sodann die GV Tramnitz, Bgm. Seel, Alexander Radu und Wade.  
 
Daraus wird einvernehmlich im vorliegenden Antrag der letzte Satz abgeändert und zwar in der Hinsicht, 
dass das Wort „Mitglieder“ gestrichen wird! 
 
 
GV Stahl stellt folgenden Änderungsantrag aus den Wortbeiträgen. 
Die Gemeindevertretung stellt fest das ein Akteneinsichtsausschuss nach § 50 Abs. 2, Satz 2 HGO ge-
bildet wird! 
Der HFA wird als Akteneinsichtsausschuss bestimmt! 
Der Umfang der gewünschten Einsichtnahme, von wo bis wo, kann nur sein, bis der GVOR entschieden 
hat, das Hessen-Mobil die Maßnahme durchführen soll. 
 
Danach sprechen Bgm. Seel, Wade, Bgm. Seel, Butz und Wade. 
 
GV Wade würde die ersten beiden Sätze vom Änderungsantrag des GV Stahl so übernehmen. 
Den dritten Satz würde ich wie folgt ändern wollen: 
Der Einsichtsgegenstand umfasst alle Verwaltungsvorgänge im Zusammenhang mit der Kastanienbe-
pflanzung im Ausgleichsstreifen des Baugebiets „Vor dem Seifen“ bis zum 18.10.2022. 
 
Vors. Book fasst die Redebeiträge in dem nachstehenden Beschluss zusammen. 
Danach sprechen die GV Tramnitz und Wade. 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stellt fest das ein Akteneinsichtsausschuss gebildet wird. 
Der HFA übernimmt die Ausschussarbeit. 
Der Einsichtsgegenstand umfasst alle Verwaltungsvorgänge im Zusammenhang mit der Kastanienbe-
pflanzung durch Hessen-Mobil bis zum 18.10.2022. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja 15 Nein  Enthaltungen 4 Einstimmig  zurückgestellt  

 
 
 

nicht-öffentlicher Sitzungsteil 
 

 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Winfried Book schließt die Sitzung der Gemeindevertretung um 
20:56 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Teilnahme. 
 
Die nächste Sitzung findet am 22.11.2022 hier im DGH Hundstadt statt. 
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Winfried Book Heiko Bullmann 
(Vorsitzender der Gemeindevertre-
tung) 

(Schriftführer) 

 
 
 
 
 




